

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición a los obreros.

Oficinas:

Beato Diego de Cádiz n.º 6.
y talleres en la misma casa.

Abierto al público en horario de 8 a 14 horas.

POR TELÉGRAFO

Madrid 30, 11 n.

Consejo de Ministros

A la entrada en Consejo el Ministro de la Guerra general Luque, dijo que llevaba varios expedientes, entre ellos uno señalando el nuevo cupo en sesenta y cuatro mil hombres.

El Presidente señor Canalejas, se lamentó de que la prensa haya manejado el tema de la crisis en los momentos en que se ventilan cuestiones importantes en el orden internacional.

Afirmó que este Gobierno cumplirá su programa y al mismo tiempo cumplirá con sus deberes internacionales.

El Consejo terminó á las ocho de la noche.

El Ministro de Fomento Sr. Gasset dijo á los periodistas que el Presidente había pronunciado un largo discurso, diciéndose en los mismos términos que al entrar empleó con los representantes de la prensa, que se acojan los rumores de crisis á los que faltaba la autoridad que le prestan los momentos actuales.

El Ministro de Estado Sr. García Prieto, refirió las gestiones realizadas cerca del Sultán, para que designe un emisario que entregue á España Santa Cruz de Mar Pequeña.

Hasta ahora no han dado resultado tales gestiones.

Tratándose también en el Consejo, del reconocimiento de la República de Portugal, para cuando precise hacerlo.

Nada acordóse en el acto.

El general Luque dió á sus compañeros detalles de Melilla, especialmente los relativos á la represión que se ha hecho con los rebeldes.

Puede considerarse totalmente acabado el incidente.

Derogóse la Real orden del 5 de Agosto de 1909, sobre venta de bienes embargados por débitos de contribuciones, suprimiendo las tasas y reformando la tarifa general.

Se trató de las reclamaciones sobre pago de débitos por explotaciones mineras, hechos antes del 30 de Junio último.

El Ministro de la Gobernación señor Barroso, habló extensamente del curso del cólera.

Aprobóse el cupo de 64 000 hombres.

Se habla de una próxima combinación militar, que es la siguiente:

Pase a la reserva de los tenientes generales señores Rodríguez Bruzón, Tablas y Castellví, ocupando las vacantes que estos dejan los Sres. Bascaín, Bazán y Campomanes.

— Ascendiendo á brigadiers á los Sres. García Concha, del Río y Marzá y los Sres. Perol y Maríra.

Regreso

Esta noche regresarán á San Sebastián, S. M. el Rey y los Sres. Canalejas y Gasset.

Pasado mañana regresará el señor Gasset, definitivamente á Madrid con su familia.

Sucursales

Una Comisión de la Cámara de Comercio, estuvo esta tarde en el Banco de España, para solicitar el establecimiento de una sucursal en Talavera y otra en Melilla.

El asunto será estudiado.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas. 1'50
Provincias, trimestre 5'00
Número del día 10 cénta-
do. Anuncios 4- precios mé-
dicos, con extensa circula-
ción por insertarse en las
ediciones que en gran nú-
mero se reparten gratis.

CONTINUACION

dadero carácter, teniendo que vencer no pocas dificultades.

Y hoy ese balneario, que no tiene rival en Andalucía, por su grandeza, por su situación, ante el mar libre, el mar infinito, con una playa limpia y hermosísima, con todo género de co-
modidades para los bañistas, con sports variados para los visitantes; con excelente servicio de restaurant y de bar, se ve siendo un sitio preferido por los viajeros, que en estos días de calores estivales, no notan allí esa temperatura asfixiante que aniquila, sino un frisco constante y delicioso.

La terraza del balneario ofrece la ilusión del puente de un buque; los crepúsculos vespertinos resultan ideales, contemplados desde allí, donde muchos han podido ver en tardes sin brumas tenues el famoso rayo verde que lanza el sol al sumergirse en el mar, y que según dicen es anuncio de prosperidad y de suerte.

En cuanto á los servicios del bal-
neario, merecen sinceros elogios, y con especialidad el director Mr. Clari-
s, que es, como se lleva dicho, gran
conocedor de los grandes balnearios
extranjeros.

NOTAS PROVINCIALES

La sociedad denominada «Pósito Agrícola Tarifeño», en su última reunión acordó la elección de nueva Junta directiva, resultando elegido para la presidencia el señor don Gonzalo Franco.

La Junta de Gobierno y Patronato de médicos titulares, dirige oficio al señor Gobernador civil en el que expresa que encontrándose en la época en que los Ayuntamientos deben confeccionar sus presupuestos para el próximo ejercicio, sometiéndolos al examen y aprobación de la superior autoridad gubernativa, siendo frecuente que algunos no consigan en estos cantidad bastante para el pago de las dotaciones que por clasificación corresponde á sus plazas de médicos titulares en nombre de dicha Junta ruega que tenga en cuenta aquellas circunstancias al aprobar los presupuestos ademas de obligarles á los Ayuntamientos que tuviesen descubiertos con dichos funcionarios se sirva consignarlos también en los expresados presupuestos.

El Ayuntamiento de Jimena solicita del señor Gobernador civil se sirva declarar de utilidad pública el camino vecinal que aquel Ayunta-
miento proyecta desde dicha ciudad á la de Alcalá de los Gazules, cuyo re-
corrido será próximamente de unos 28 kilómetros.

En la casa cuartel de la guardia civil de Algar, se presentó el vecino de Jerez Rafael Pérez Algarrada, denunciando que por cuestiones del tra-
bajo, en la carretera en construcción de Jerez a Cortes y sitio «El Mim-
bral», del término de dicha ciudad de Jerez, le había disparado un tiro con una pistola, el oficial que trabajaba con él Pedro González Diosdado, na-
tural de Jerez y vecino de Arcos, alcanzándole un proyectil en la parte anterior y superior de la pierna dere-
cha y que el agresor se había fugado.

El herido fue curado por el doctor D. Antonio Silva.

El agresor en la huida, cargó el ar-
ma nuevamente y al guardársela en
el bolsillo, se oyeron dos tiros que
se oyeron en la noche.

De Marruecos

De Melilla, un despacho oficial dice, que según confidencias recibidas hay la impresión de que las cábilas de Yenan y Ben-Said están a favor nuestro, ante la imposibilidad de luchar con España, quedando, a la cabeza del movimiento El-Mizian, con los de la cábila de Animrahainidaleh que tratan de sostener la agitación.

El general Larrea comunica desde Iznaten que ha quedado totalmente destruido el poblado de Hama, durante la operación todo el día, por su mucha extensión.

Ha resultado gravemente herido un moro adicto.

En Theriff, Mohamed-Ben-Youn y Mazuza, dejó el enemigo varios muertos.

Además, los moros rebeldes tuvieron bastantes heridos.

Los moros de la policía indígena combatieron muy bien, y las harkas amigas se portaron admirablemente, formando parte de una compañía de cazadores de Cataluña para proteger los trabajos de voladura realizados por los ingenieros.

También contribuyeron á las operaciones, las baterías de Jauriat Zat, y la columna de Aizpurúa.

Las tropas pasaron la noche en las posiciones.

Muertos y heridos

Los muertos en la agresión del dia 24, son:

El cabo Miguel Jiménez Pérez, soldados Francisco Rodríguez Pimentel y Vicente Sotado, del Regimiento de África, y soldado José Cabra, del de Melilla.

Herido, el soldado José Fernández, del Regimiento de África.

Episodios gaditanos

Copiamos de la ilustrada revista Alhambra, de aquella ciudad:

«Hay pueblos que tienen á gala ser pesimistas, y uno de estos es sin género alguno de dudas, Cádiz.

Todo cuanto pueda existir para darle atractivos á un pueblo, puede encontrarse en la «cacia de plata»: soberbias edificaciones, joyas artísticas de inapreciable valor, monumentos históricos de un pasado remoto, obras modernas dignas de general admiración, centros de cultura de general renombre y lejanos atractivos que pueda desear el turista ó el viajero.

Sin embargo se dice por los mismos gaditanos, que aquí no hay nada que ver, nada que admirar, y que la vida se desliza monótona, así como que faltan iniciativas y buena voluntad para hacer de Cádiz un punto de atracción para los veraneantes.

Tampoco es esto cierto.

Hace pocos años, unos cuantos hombres de buena voluntad emprendieron la obra importantísima de construir el soberbio edificio que allá en Extramuros se eleva en la playa: el Balneario Victoria.

Es una obra que hora y enaltece al arquitecto que dirigió el trabajo y planeó el proyecto.

Visitudes muchas ha pasado el Balneario, hasta que la Sociedad que hoy lo ha tomado, y que dirige un hombre práctico en esta difícil materia, Mr. Claris, gran conocedor de las playas extranjeras y de sus más famosos establecimientos balnearios y casinos, le ha sabido imprimir su ver-

la cintura se le disparó, causándole una herida en una pierna.
Dicho sujeto se dirigió herido a la ciudad de Arcos.
La guardia civil salió en su persecución.

NOTA POR LA PROVINCIA

ECOS FERNANDINOS

La Escuadra
Apesar de haberse anunciado la salida de la Escuadra de instrucción para el Norte, continúa ésta al cerrar esta carta, en los caños de nuestro Arsenal fondeada.

Mando

En breve se encargará del mando del destructor *Proserpina*, el ilustrado e hincante pionero de navío de la L. y respetable paisano, D. José González y González.

Con tal motivo se encuentra en Madrid y de allí partirá para San Sebastián, lugar donde se halla dicho buque.

Enferma

Ha sido visitada la distinguida señora doña Nicolasa La Herrán, viuda de Rodríguez Carrillo, siendo su estado grave, según nos aseguran.

Que mejore y recobre la salud perdida tan respetable señora pedimos a Nuestro Señor.

Pedras

Desde hace varias noches viene ocurriendo un hecho escandaloso, anormal e impropio de una población culta y que paga por guardia de seguridad más de 58 000 pesetas su Municipio.

En el popular barrio de las Siete Revueltas, entre las calles Barceló y Lanuza, todas las noches son apedreados los vecinos, ignorándose de dónde proceden las piedras.

Esto, a fines del siglo XVIII ó principios del XIX, podía pasar sin protesta, en honor de supuestos dudosos y brujas, pero en el XX es imposible.

Esperamos se corrija tan lamentable estado de cosas, en bien del buen nombre de San Fernando.

El Correspondiente

INFORMACION LOCAL

Clases pasivas
El pago de los haberes de clases pasivas del corriente mes de Agosto, tendrá lugar, como de costumbre, en la Tesorería de Hacienda de esta provincia, de 1 a 3, en los días y por el orden siguiente:

Día 1.—Montepío civil, nómina de Hacienda.

Día 2.—Montepío militar, nómina de Guerra, Marina y Trigo.

Día 4.—Retirados de Guerra y Marina, nómina de jefes y tropas, remuneratorias y jubilados.

Días 5 y 6.—Todas las nóminas en general.

Días 8 al 10.—Pago de retenciones, exceptuando los días festivos.

Nuevo establecimiento

Acaba de abrirse al público en la plaza de Topete número 7, junto a la calle de Prim, un nuevo establecimiento para la venta al por mayor y menor de patatas de superior calidad, a precios excesivamente económicos.

Visitando el público este moderno establecimiento, se convencerá de la economía que obtendrá en relación con los demás que se dedican a la venta del referido tubérculo.

Circular

Por Secretaría de Cámara y Gobierno del Obispado se ha publicado lo siguiente:

Aviso a los condecorados por la Santa Sede.—Para cumplir una disposición de la Secretaría de Estado de Su Santidad, se ruega a todos aquéllos que hubieren sido agraciados por la Santa Sede con algún título o condecoración, ya sean sacerdotes o seglares, se sirvan enviar nota á esta Secretaría de Cámara del honor recibido y fecha de la concesión.

Se hallan incluidos en este número los Pronotarios apostólicos, Prelados domésticos, camareros secretos, supernumerarios,

rios de honor ó extra *Urbem*; capellanes secretos ó extra *Urbem*, y camareros de caza y espada.

Los Rvds. Sres. Caras, que sepan de algún feligres que os ente alguno de esos títulos, procurarán llegar a su conocimiento este aviso ó darán cuenta directa mente de ello a estas oficinas.

Cádiz 16 agosto 1911.

Doctor Manuel Álvarez, Chantre, Secretario

Visita de inspección

El Sr. Presidente de la Excmo. Diputación provincial, don Juan A. Gómez Aramburu, acompañado del oficial mayor de dicha dependencia, don José M. Matallo, estuvieron ayer visitando las obras que se practican en el Hospicio. También estuvieron en el Hospital Moro y Sifilicomio con igual objeto.

Operación

El Dr. D. Ramón Ventín, auxiliado de los doctores señores Isorna y Cruz y los alumnos señores Acosta y Bernal, practicó ayer mañana en el Hospital Moro una operación de litotricia a una niña albergada en dicho establecimiento.

La paciente, después de operada, continúa en estado satisfactorio.

Caminos vecinales

Hoy a las doce se procederá en este Gobierno civil á la apertura de pliegos para la construcción de caminos vecinales, acto al que se verificará por un tribunal que presidirá el Gobernador y que constituirán los Sres. Presidente de la Diputación e Ingeniero jefe de Obras públicas.

Notas religiosas

La Pia Asociación de la Santísima Trinidad celebrará en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, sus ejercicios mensuales el domingo 3; a las ocho de la mañana, se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa, administrándose en ella la Sagrada Comunión y a continuación plática y se rezará el Santo Trisagio.

El día 8, Natividad de Nuestra Señora, indulgencia plenaria visitando la Iglesia con las condiciones sabidas.

Los cofrades deben concurrir con el Escapulario de la Hermandad.

Navegación

Vapores de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

El vapor *San Francisco*, llegó el miércoles 30 a Barcelona.

El vapor *Lagazpi*, salió el martes 29 de Puerto Rico para Puerto Plata.

El vapor *Isla de Panay*, salió el martes 29 de Aden para Suez.

TRABAJO NOCTURNO

Dos horas 5 pesetas

Señoras y caballeros: se pueden ocupar en la elaboración de un maravilloso invento alemán, de fácil ejecución. Se practica en casa de día y noche valiéndose de luz artificial (eléctrica, gas, petróleo) o con la de una cerilla misma. Facilitamos trabajo que adquiere esta Casa para una propaganda religiosa mundial y remitimos á todo bincón de España instrucciones y muestras gratis, solicitando en una simple cartulina postal su nombre del director de la Unión Romana.

Universo. Madrid.

Celebran mañana sus días.

La señora doña Augusta Jaime y Stelle.

Sres. D. Augusto Calderón, don Augusto Ingo, don Augusto Marenco, don Augusto Lanos, don Augusto García, don Augusto C. Díaz, don Augusto Torres, don Augusto Verdugo, don Augusto Asencio.

Don Arturo Fernández de la Puente, don Arturo Marenco y Gualter, don Arturo Gómez, don Arturo Mena, don Arturo de Vera, don Arturo Gallego, don Arturo Marquez, don Arturo Bravo, don Arturo Hidalgo, don Arturo Romero.

En la mañana de ayer dejó de existir tras larga enfermedad y a una edad muy avanzada, la virtuosa y respetable señora doña Isidra Carre-

ra y Aramburu viuda de Sicre, madre de nuestro muy querido amigo particular don Antonio y de nuestros también estimados vecinos D. Pedro y don Juan.

Dama distinguida, de acendrados sentimientos religiosos y de virtudes poco comunes, ejercía la caridad con mano prodiga alcanzando las bendiciones y la gratitud de los mesteros á quienes socorrió.

El fallecimiento de la señora viuda de Sicre, ha sido en nuestra ciudad generalmente sentido.

Muchas son las familias de nuestra buena sociedad que están emparentadas con la finada y que por lo tanto vestirán de luto.

A toda la familia doliente enviamos el testimonio de nuestro afecto y pésame más sentido, por la desgracia que les affile.

Numerosa y distinguida concurrencia ocupaba anoche el Teatro Principal.

Como nos tiene acostumbrados la señora Cobena, la interpretación dada á *Las de Cain*, fué excelente.

Esta noche el juguete cómico en un acto de los señores Mario y Santoval, *Tacino del cielo*, y la grandiosa comedia, joya de nuestro teatro moderno, en dos actos, tres cuadros y un prólogo, original de don Jacinto Benavente, titulada *Los intereses creados*.

En breve estreno de *La sombra del padre*.

Hoy regresa á Jerez y Ecija la distinguida señorita Carlota Vidal, después de haber pasado la temporada veraniega entre nosotros.

Los aplausos vienen conquistando en el Teatro de Verano las notables típicas Srs. Concha Gil, Carlota Paisano y Cecilia Soldevilla.

La primera tuvo anoche á su cargo, con singular talento, los principales papeles de las cuatro zarzuelas representadas.

En verdad, la improba labor que se impone consigue justa estimación por parte de sus muchos admiradores, seguramente cuantos conocen sus delicadas dotas artísticas.

Carlota Paisano, simpática en todos sus papeles, y Rosario Salvador, tan estimable por su donaire y gentileza y demás cualidades escénicas, contribuyen al mejor éxito de las obras que se representan.

La dirección artística del teatro viene haciendo acreedora á generales elogios por apartar de los carteles toda obra de género inverecundo.

Reciba nuestro aplauso.

Para esta noche *Ninón*, *La reina mora*, *Molinos de viento* y *Juegos malabares*.

Mañana debut de la primera típica comedia, Inés García, que tan gratos recuerdos dejó en anterior temporada.

Se preparan los estrenos de *La princesa del dollar* y *Sangre y arena*.

En breve, reprise de la zarzuela en tres actos *El rey que rabió*.

Se encuentra enferma la respetable y virtuosa señora D. Carolina Aramburu viuda de Bastarreche.

Deseamos su alivio.

Ayer marcharon á Toledo los distinguidos alumnos de la Academia de Infantería, don José Muñoz Valcárcel y don Francisco Soro.

Salió en el expres para Vigo, el señor don Francisco Suárez.

FRANCISCO

Notas municipales

ofrecer en nombre del personal á sus órdenes el transporte de enfermos, en el desgraciado caso que fuese necesario.

El Sr. Díaz García aceptó tal proposición expresando su agradecimiento.

—Libró ayer el Sr. Alcalde los haberes correspondientes á la segunda quincena del presente mes á la Corporación de municipales y serenos, empleados del resguardo de consumos y funcionarios del inmediato servicio del Ayuntamiento.

—Ayer hablóse en el Ayuntamiento sobre la hora que enciende y apagan el alumbrado público.

Sobre todo cuando lo apagan la población aparece á oscura durante media hora.

Los señores que sobre este asunto hablaron convinieron en que había que poner enmienda en este asunto, pues en esa media hora puede darse el caso de que se cometan ciertos actos, aprovechando esta ocasión.

El Sr. Alcalde expuso, que sobre lo que se discutía había recibido muchas quejas.

Manifestó que procurara que este se susane, para no causar perjuicio alguno á los que por necesidad tienen que circular por la vía pública a esas horas.

—D. Manuel Parodi Molinares en instancia que dirige al Excmo. Ayuntamiento, pide, como dueño del establecimiento establecido en la calle del R. santo, núm. 10, no se clausure aquella, ya que es la más antigua de Cádiz y la que reúne mejores condiciones higiénicas.

Firman la instancia varios vecinos de la calle dicha.

—El primer Regimiento Montado de Artillería remite cuatro certificados de soltería, para Manuel Cerero Alcántara y otros tres más, excedentes de cargo.

—La Tenencia de alcalde del distrito de Hospital, de Madrid, remite pase militar para D. José Aceituno de la Cámara.

—Se pide licencia para efectuar obras en la plaza de Mina, núm. 11.

—Por la Inspección Sanitaria del distrito de Santa Cruz, se da cuenta á la Alcaldía de sus visitas de inspección al final de las tapias del Cementerio, donde el enterrador de caballos ha depositado porción considerable de basuras para afirmar el terreno; á las estancias de cerdos de don José Fernández y señor Pelliser, también en malas condiciones higiénicas; y traslada denuncia del médico señor Meléndez, sobre la mala instalación de cerdos, alimentados con basuras, en los callejones de Diana y Dorotea, proponiendo los medios de higienización y correctivos marcados.

—El Colegio Oficial de Farmacéuticos invita á los funerales en la Iglesia del Carmen, por su presidente don José García Ramos.

—La Zona de Reclutamiento y Reserva, remite á la Alcaldía, 305 licencias absolutas de individuos de 1892.

—Han sido designados por la Alcaldía los señores don Juan Manuel Pineda y don José Luis Rodríguez Guerra, para que formen la comisión municipal que asistirá á los funerales que la Excmo. Diputación suffraga por don José García Ramos, siendo también designados don José Andrade y don Joaquín Portela, con relación á los que celebre el Colegio Oficial de Farmacéuticos.

—Catalina García Casa, pide el usufructo temporal y gratuito de los baños de Fuente Amarga (Chiclana.)

Sol y luna

Sale el Sol á las 5'53.—Pónese á las 6'55.

Sale la luna á las 1'24.—Pónse á las 10,58 n.

TIPOGRAFÍA MODERNA,

Beato Diego de Cádiz, I duplicado.